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ATA 041/13 
                 Aos vinte e cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima primeira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia 
Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier 
Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os 
vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Estefânia Bielavski Ionice da Silva 
Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, a 
Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Usou o 
espaço: PRESIDENTA LAURENI- Saudou os Vereadores e a todos os presentes, em 
especial, o Ex-Vereador Belmiro. Explanou que esteve reunida com a Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão Rural e Social Gaúcha (Emater/Ascar) com o apoio do 
Governo do Estado e também do Município, uma reunião em que foi pedido para passar aos 
vereadores a situação que está acontecendo com a Emater. Considera que é isso que é 
preciso, sabendo da necessidade da Emater no Município, dando todo o Apoio. Acredita que 
é válido, é isso que se precisa pela atuação da Emater no Município, sabendo que é uma 
entidade que está trabalhando muito sério com os agricultores. Declarou que, no que 
dependesse da Casa, estariam de portas abertas para dar todo o apoio à Emater. 
Comunicou que dia quatro de dezembro haveria audiência pública na Casa, disponiblizando-
se a dar suporte no que fosse necessário para que eles conseguissem estar sempre no meio 
da comunidade dando assistência sem custos para o povo. A ATA 040/13, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Em seguida passou-
se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. 198/13- Resposta ao 
Of. 052/13; Of. 017/13, Escola Egídio Vieira da Silva- Convidando a Presidenta Laureni para 
compor a Mesa das autoridades na Formatura Pré-escolar. RECEBIDAS DE TERCEIROS: 
Corede Centro-Sul- Edital de convocação para assembleia geral ampliada. EXPEDIDAS AO 
EXECUTIVO- Of. 059/13- Enviando proposições aprovadas em sessão passada. 
EXPEDIDAS A TERCEIROS: Edital para Audiência Pública 05/2013 para apreciação do do 
Projeto de Lei 059/2013; Of. Nº 037/13- Solicitando informações à CEEE sobre andamento 
de obras. Na sequência, foram lidas as proposições encaminhadas à Mesa. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR- Saudou a Presidenta, Vereadores e os 
demais presentes, em especial,  o Ex-Vereador Belmiro. Pediu que a Casa enviasse ofício 
de congratulações ao Senhor Manoel Antônio Mariano dos Passos, pelo seu aniversário 
ocorrido no dia vinte e dois de novembro do corrente ano, completando oitenta anos de 
idade, havendo festa ocorrida no sábado dia vinte e três do presente mês, na Capela São 
João Batista. Explanou que, nessa ocasião, reuniu-se um grande número de familiares e foi 
uma festa bastante emocionante para a família que foi convidada, muitos amigos, a maioria 
eram pessoas ligadas à família. Relatou que houve um reconhecimento da importância da 
família unida. Colocou que tem orgulho de falar em uma roda de família, na Casa, que tem 
na sua família o seu sogro, porque convivem diariamente, às vezes de forma pessoal, por 
vezes, se comunicando e sempre tentando resolver os problemas da família. Declarou que é 
algo que reforça essa maneira de ver essa valorização, tendo em vista que hoje a maioria 
das famílias estão brigadas, cada um quer tomar o seu rumo, levando vantagem uns sobre 
os outros, e, felizmente, a riqueza da sua família é a união, e isso é dito com orgulho e 
reconhecido. Referiu que foi questionado por uma pessoa que tem ligação familiar direta 
com eles, que quiseram politicamente dar uma puxada no tapete de alguém e dizer que essa 
pessoa com a família teria que tomar um outro rumo que foi o de sempre unir. Contudo, esse 
cidadão respondeu que enquanto tivesse candidato na sua família, poderiam existir  os 
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problemas que houvessem, de administração, mas a sua família, por meio da política, não 
seria desvalorizada. Comentou que se todas as famílias pensassem assim, não haveria 
tanta discórdia dentro do Município. Porém julga que isso é um mal nacional, não é apenas 
municipal ou estadual, o mundo hoje vive assim. Considera que não se pode viver só de 
interesse material, mas é preciso se viver de interesse sentimental, espiritual; pois onde não 
houver tranquilidade psicológica, espiritual e sentimental, não há felicidade e não há riqueza 
completa, e a maior riqueza não é o dinheiro, mas a valorização pessoal. Ressaltou o pedido 
de envio de ofício de congratulações ao Senhor Manoel, para que a sua família recebesse 
esse ofício, que lhes honraria muito. Pediu que fosse enviado ofício de pesar à família do 
Município de São Jerônimo, na localidade do Gramal, pelo falecimento da Senhora Antônia 
Sampaio, ocorrido na semana anterior, que este ofício fosse enviado ao Senhor Orval 
Antônio da Silva. Discorreu que segue nessa rotina da região perdendo membros da família, 
amigos, e com grande vínculo familiar, muitas vezes, não sendo do mesmo sangue, mas 
havendo essa corrente de amizade, de consideração, é sempre chocante, mesmo que seja 
uma pessoa de idade avançada, mas a família que perde nunca acostuma. Agradeceu ao 
Secretário de Obras por um trabalho realizado na região do Cerro dos Abreus, relatando que 
este fez um bueiro que há bastante tempo era necessário. Relatou que muitas solicitações 
haviam sido feitas, mas não sabia porque motivo não havia sido feito. Porém, na presente 
semana passou pelo local e percebeu que o serviço havia sido concluído há um mês, só que 
a família de lá não tem telefone, é muito humilde. Todavia, no dia anterior, disponibilizou um 
tempo para constatar a verdadeira situação e esse grande serviço já havia sido realizado. 
Expôs que, por vezes, nas poucas coisas se perde bastante, e quanto mais humilde a 
família, mais reconhece o trabalho que é feito, não pelo seu tamanho, mas pela importância. 
Declarou que isso se dá, muitas vezes, até para um filho ir à escola ou para qualquer outra 
finalidade. Destacou que quando se constrói, é porque realmente há necessidade. Colocou 
que sabe que a Secretaria de Obras está tendo muitas deficiências, muitos problemas, 
inclusive, ouve alguns comentários e não gostaria de estar na pele do Secretário de Obras 
ou do Administrador. Entretanto, faz parte da humanidade cada um vê os fatos de uma 
forma, e faz as suas críticas, muitas vezes, com comentários e críticas infundandas. 
Todavia, cada um tem a sua maneira de fazer suas críticas. Expôs que têm algumas que 
considera justas, outras não, mas respeita a forma que são feitas. Explanou que todos os 
vereadores da Casa são sabedores que o Município de Barão do Triunfo tem quatrocentros 
e trinta e dois quilômetros quadrados e é o maior em extensão dos emancipados há cerca 
de vinte anos, também é o que tem o terreno mais acidentado. Afirmou que geografimente é 
o mais difícil, porque tem em torno de cinquenta a sessenta quilômetros de comprimento, 
onde há algumas áreas com terreno totalmente acidentado. Comentou que se arrumar a 
estrada nesta semana e na semana seguinte vir um temporal, como já veio três vezes 
seguidas, não terá como manter aquela arrumação que foi feita recentemente. Questionou, 
diante desses argumentos, como o Município poderia ter estradas boas. Colocou que o 
quadro de estradas é grandioso, que tem em torno de três mil quilômetros no Município. 
Comentou que alguém pode até julgar que é pouco, mas neste ano foram restauradas e 
feitas novas cerca de doze pontes. Expôs que não sabia quanto bueiros tinham entupido na 
última cheia, as retroescavadeiras estão seguidamente estragando, questionado sobre como 
as estradas poderiam estar em dia, argumentando que não há condições. Entretnto, o 
espaço fica aberto para as críticas, cada um faz a crítica da maneira que quiser. Salientou 
que é consciente que o quadro de estradas deveria estar melhor, porém não é pela vontade 
da Administração que ele se encontra da maneira que está. Fez um apelo, em tom de 
brincadeira, para que se fizesse um ofício a São Pedro para que segurassse as chuvas,  já 
que têm tantos ofícios sendo pedidos à Administração. Cogitou esta possibilidade, pois é ele 
quem tem o controle, e assim, certamente, olharia com bons olhos para Barão do Triunfo, 
porque há precisão. E não é só de trabalho, mas de um ajuda divina para que esses 



 

 ATA 041/13                                                                                                                          3 
 

 

temporais deixassem um pouco de acontecer e o serviço pudesse ser deixado um pouco 
mais em dia, e tem certeza que isso aconteceria. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, o Ex-Vereador 
Belmiro. Deixou registrado que novamente as informações do Executivo não estavam vindo 
para a Casa. Referiu que ele e outros vereadores, que fizeram pedido de informação, pedido 
de providência, indicação, já faz mais de trinta e a resposta ainda não veio, e não era de 
uma ou duas coisas, mas de várias. Comentou que há na Lei Orgânica, que até não pôde ler 
porque não teve tempo, porém considera que eles como legisladores têm que tomar 
providências. Expôs que não era a primeira vez que vinha à tribuna para reclamar e dessa 
vez não era pedido somente dele, mas de outros vereadores também. Deixou seu 
comentário, dizendo que podia ser que na próxima semana o Executivo enviasse essas 
respostas, sobretudo, dos pedidos de informação. Relatou que, às vezes, as pessoas 
cobram  e ele não tem uma resposta ou passa algo errado à população e a culpa é deles 
mesmos, que não mandam os pedidos que são feitos pela Casa. Referiu que também iria 
fazer um pedido sobre a fisioterapia no Município. Expôsque ouviu comentários, mas não 
havia fazido nada ainda, porque primeiro queria conversar com a Secretária da Saúde e com 
o Coordenador Mateus para ver o que eles iriam lhe responder para depois fazer um pedido. 
Destacou que, a princípio, o que está sabendo é que nem está havendo esse serviço no 
Município. Colocou que não sabia se era verdade ou não, mas se tudo desse certo no dia 
seguinte procuraria esclarecimentos. Comentou que iria fazer um pedido ao Executivo sobre  
a escola da sede, pois ficou sabendo no presente dia que a Escola José Joaquim de 
Andrade, no ano seguinte, parecia que não teria turma do primeiro ano fundamental. 
Salientou que isso é bem ruim, porque se a referida escola não tiver primeiro ano, os 
vereadores terão que estudar uma possibilidade, passar à Secretária, Prefeito, para que 
tomem as devidas providências. Relatou que parece que não haverá a quantia de alunos 
que os Estado exige, acredita que, o mínimo, são dez alunos e lhe parece que há só sete, 
inclusive, seu filho é um. Declarou que conversaria com a Secretária da Educação na 
presente semana, para ver se ela já está a par da situação, se já está tomando alguma 
providência junto ao Prefeito e na segunda-feira seguinte, talvez, colocasse alguma 
proposição nesse sentido. Parabenizou sua sogra Luzia e a Ex-Vereadora Sônia Storck 
desejando que Deus lhe desse muita saúde. Deixou os parabéns aos organizadores do 
rodeio, referindo que esteve presente no dia anterior, estava bem menor do que nos outros 
anos, mas estava bem organizado. Explanou acerca do seminário que ele e mais três 
vereadores fizeram, nos dia dezenove e vinte de novembro, com vários palestrantes. 
Expressou que considera que foi de grande conhecimento ao menos para ele,  várias 
questões que às vezes não se enxerga à primeira vista; como foi uma das palestras da Copa 
do Mundo de 2014, que só se olha o dinheiro que está sendo gasto. Na ocasião, a 
palestrante colocou que nisso tudo haverá muitas obras que serão feitas. Expôs que em 
parte até concorda, pois se não fosse a copa não teriam várias obras que terão em Porto 
Alegre, que é uma cidade que se desloca para quase tudo, sobretudo, na saúde. Comentou 
também dos palestrantes e os temas que explanaram: Cristiane Catarina Fagundes, 
Processo Legislativo e controle de constitucionalidade; Deputado Federal Alexandre Rosso, 
sobre o Sus, o Sus que temos e o Sus que queremos; Doutor Ricardo Ferraz, o papel do 
Legislativo no controle de contas do Executivo; Doutor Fernando Guimarães, o papel do 
Vereador, competências e responsabilidades. No dia vinte tiveram também o palestrante 
Bruno Torres, comunicação eficiente com a comunidade e o palestrante Deputado Estadual 
Giovani Feltes, rumo das finanças estaduais e seus reflexos para o crescimento da 
economia gaúcha. Comentou que os deputados que estavam no seminário, viram que o 
Deputado colocou que o Estado está bem debilitado na economia e finanças. Relatou que 
nesse seminário foram entregues as medalhas Tiradentes, tendo sido feita uma pesquisa do 
dia seis ao dia trinta de outubro. Frisou que a pesquisa foi feita por telefone, sobre os 
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vereadores mais atuantes no Município. Deixou seu registro de parabéns ao Vereador 
Elomar e ao Vereador Marcos, que tiveram seu reconhecimento por meio dessa pesquisa, 
claro que não só a pesquisa, mas o vereador que é reconhecido pela pesquisa pode ver que 
está no caminho certo. Deixou-lhes os parabéns,  eles não estavam presentes, mas os 
vereadores Diogo e Tiago receberam as medalhas por eles. Deseja que os vereadores 
continuem assim, pois se tivessem nove medalhas, todos teriam ganhado, mas acredita que 
estão no caminho certo. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes, em especial, o Ex-Vereador Belmiro. Parabenizou o 
Patrão do CTG, Senhor Alverino, Vulgo Vica, pelo belo rodeio que houve no final de 
semana, referindo que não foi um evento grandioso, mas teve um bom público e estava bem 
organizado. Esteve no sábado, estava um pouco frio, mas no domingo foi um belo dia, no 
qual todos que estiveram presentes foram bem servidos, estava bem agradável. Deixou 
seus sentimentos à família do Senhor Nelson Garcia pela perda do garoto Tiago, esteve no 
velório. Expôs que o garoto teve uma doença muito complicada, tendo ido para o Hospital, 
não resistindo um mês, vindo a falecer. Estava toda a comunidade da Linha Nova presente e 
ficou enlutada pelo acontecimento. Mas a vida é assim, Deus quer os bons juntos dele 
também e acabou acontecendo essa tragédia com esse garoto de apenas dezoito anos. 
Agradeceu a presença da Emater na pessoa de Elias, Henrique, dois ótimos funcionários 
dessa entidade que está passando por uma situação difícil e pedia que todos os vereadores 
e comunidade apoiem; pois se não fosse a Emater acredita que o Município não teria 
alcançado muitos dos pontos da agricultura que alcançou. Afirmou que no caso das 
associações, se não fosse a Emater organizar as reuniões, seria muito difícil que elas 
existissem até hoje. Deixou seu apoio à entidade, tentará se fazer presente no dia dois de 
dezembro, para dar apoio. Agradeceu a visita do Deputado Jerônimo Goergen,  Deputado 
do PP, que esteve visitando o Município na semana que passou, quando não pôde se fazer 
presente, mas tem certeza que se colocou à disposição, e deixou seu gabinete sempre de 
portas abertas a Barão do Triunfo, por isso agradecia ao Deputado pela visita. Reportou-se 
ao comentário do Vereador Rodrigo sobre o seminário que participaram, referindo que foi um 
ótimo curso, principalmente, para os vereadores que estão na primeira legislatura. Colocou 
que no seminário explanaram sobre o papel do Legislativo, controle de contas, função do 
Vereador, Sus que temos e o Sus que queremos. Destacou que havia excelentes 
palestrantes, era um público pequeno, mas pôde ser debatido, eles palestravam e o público 
perguntava quanto ao que tinha dúvida, foi muito grandioso pela qualidade do curso. 
Agradeceu a presença de todos. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, sua esposa Josefa e também o 
Ex-Vereador Belmiro. Pediu que fosse enviado ofício de pesar à família de João Silveira de 
Lima pela perda de sua esposa Alzira, que hoje residem na Barra do Ribeiro, mas são 
pessoas de Barão do Trunfo, que muitos anos viveram no Município. Declarou que foi uma 
grande perda, uma pessoa de muita amizade, uma grande pessoa que faleceu deixando 
saudades. Pediu também que enviassem ofício de pesar à família de Nelson Garcia pela 
perda de Tiago, jovem que deixou muitas saudades e muitos sentimentos a todos, um rapaz 
com toda a juventude pela frente, que passou por uma grande dificuldade nos últimos dias e 
veio a falecer. Agradeceu ao Vereador Diogo por ter lhe trazido a medalha do seminário que 
os vereadores participaram. Agradeceu à população do Município pelo reconhecimento que 
teve quando foi solicitada a prestar a sua opinião sobre o trabalho do vereador. Colocou que 
não pôde ir visto que na Casa estão com contenção de gastos, sendo possível ir somente 
um da bancada, tendo pedido ao Vereador Rodrigo que fosse no referido seminário e 
representasse a bancada do PMDB. Solicitou ao Executivo que tomasse providências 
quanto a algumas placas que foram derrubadas no final de semana, placas indicativas que 
foram colocadas na divisa do Município de Cerro Grande, próximo ao Tiririca, também na 
Linha Capitão Garcia. Relatou que nesse final de semana, por infelicidade, foram todas 
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derrubadas, arrancadas e jogadas fora. Referiu que eram placas que sinalizavam bem, 
muito bem feitas, que identificavam a rota para Barão do Triunfo, para quem vem de Cerro 
Grande do Sul, porém hoje estão todas no chão, atiradas e quebradas. Pediu que o 
Executivo desse uma olhada, se desse para aproveitar ou repor, que fosse feito este 
trabalho. Deixou algumas palavras em relação à Igreja Batista Betel que existe no Município 
a praticamente sessenta anos, e vem fazendo um grande trabalho junto às comunidades. 
Destacou que essa igreja que vem trabalhando  e disciplinando dentro dos preceitos 
bíblicos, que é algo tão importante, tão valioso. Aprecia que haja entidades como essa 
dentro do Município que preservem e conservem essas tradições e ensine dentro dos 
preceitos bíblicos. É uma entidade de muito valor dentro do Município e tem um grande 
reconhecimento. Todavia, queria deixar ali uma manifestação de sentimento frente ao 
Executivo, porque essa igreja pediu há poucos dias uma oportunidade de realizar um 
trabalho na Praça Central, fazer um culto com a população, trazer a sua mensagem que esta 
entidade vem pregando a nossa população, disciplinando. Infelizmente não foi apoiada, foi 
negado pelo Poder Executivo de fazer este evento. Considera Isso é um fato muito chocante 
e muito triste. Relatou que, segundo informações que teve, a justificativa pra tal ocorrência é 
que a praça está em construção, haveria obras na praça e que não poderia ser cedida 
naquele final de semana. Porém, as construções que estão se vendo há meses, que há ao 
lado da Câmara Municipal, é a construção das estacas. Destacou que é como dizem que é a 
obra da facha, é obra das taquaras, que vão lá cravam as taquarinhas e ficam anos e anos l 
e a obra não sai. Espera que neste não seja da mesma forma, pois acredita que sairá a 
obra. Contudo, crê que aquelas estacas que estão no local não ocupam tão grande espaço 
que impediriam desta igreja fazer a sua reunião, porque ainda existe um bom espaço na 
Praça Central; e que ele saiba, os membros da igrejas não são pessoas que vêm para 
deteriorar o bem público, são cidadãos respeitosos, que, com certeza, estariam ali com o 
maior cuidado possível para não tocar nas estacas que estão cravadas na praça. Deixou sua 
indignação e seu repúdio o Executivo Municipal por esta decisão que tem tomou diante de 
um pedido tão bonito,  tão maravilhoso que, com certeza, ocasionaria um evento muito 
importante na praça. Relatou que, muitas vezes, tem ido às igrejas evangélicas e tem visto e 
ouvido estes que participam das igrejas orando pelos governantes do Município, orando 
pedindo que Deus ilumine a mente do Prefeito, do Vice-Prefeito e das autoridades deste 
Município, referiu aos vereadores que, muitas vezes, tem visto isso. No entanto, quando é 
solicitado um pedido de um espaço físico, que tranquilamente do seu ponto de vista poderia 
ser cedido, não se consegue com o Executivo Municipal. Julga o fato lamentável, muito 
triste, por isso queria deixar seus sentimentos diante da situação, posto que é algo tão 
bonito falar das coisas de Deus. Todavia, infelizmente, o Executivo parece que não está de 
acordo ou não gosta das igrejas evangélicas. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR ILO- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial o 
Ex-Vereador Belmiro. Lamentou uma grande perda que tiveram no Município que ocorreu no 
sábado, que foi a morte do menino Tiago. Relatou que esteve com a família Garcia Gimenes 
e do Prado, foi um dia muito chocante. Passou o sábado à noite e no dia anterior até às 
quatro horas da tarde. Expôs que a família está enlutada e tanto tentou junto com os 
médicos, correndo de um lado para outro, devido à saúde do menino, mas Deus também 
tem uma decisão. Pediu que fosse enviado ofício de pesar à mãe Lizete Gimenes Garcia e 
ao pai Osmar do Prado, também aos avós Nelson Garcia e Irene Gimenes Garcia, são avós, 
mas eram quase mais que pais, pois foi onde o menino cresceu e viveu até poucos dias. 
Comentou que era um menino que se encontrava há pouco tempo atrás com toda a saúde, 
era uma família que visitava muito, tinha muito diálogo com seus filhos e em tão pouco 
tempo ocorreu tudo isso. Ressaltou  que correram muito com esse menino, teve a 
opotunidade de visitá-lo na sexta-feira, o Vereador Elomar o acompanhou e no outro dia, no 
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sábado, veio a falecer. Declarou que foi um dia muito chocante e triste para a família, um 
menino que tão pouco viveu, mas sabe que Deus também precisa dos bons. Contudo, 
lamentava muito o fato ocorrido. Referiu que na sexta-feira estava ele, o Vereador Elomar, 
os avós do menino, os pais do menino, a família se revezou e os avós tiraram a noite para 
descansar em casa. Nesse  meio tempo vieram com o micro-ônibus da saúde, que bom que 
tiveram esse transporte, porém chegaram em casa e já veio o chamado novamente aos 
avós para que voltassem, pois o menino estava nas últimas e chamassem as famílias. Então 
esse casal de avós, que são dois idosos, vieram ao Município, sabe que procuraram várias 
pessoas que conduzissem um transporte para a avó que tem mais de setenta anos para que 
ficasse até as últimas horas do neto e retornasse. Conversou com várias pessoas e nada foi 
resolvido. Então havia outra pessoa que é esposa de um sobrinho da família, que disse-lhe: 
“tia, chega de se humilhar que eu vou levar a senhora”. Destacou que isso é muito triste, 
pois têm muitos que ganham vários transportes, tomara que sempre tenha, e outros na hora 
que mais precisam, não diria que é negado ou que é um favor. Porém foi em uma hora tão 
importante, na hora em que família mais precisava de um transporte, que seria o 
deslocamento de Barão do Triunfo a Porto Alegre, onde o menino estava nas últimas horas, 
vindo a falecer no dia seguinte. Infelizmente, essa avó com aproximadamente setenta anos 
não teve essa oportunidade de ganhar um transporte do Município a fim de que pudesse 
estar mais próxima a seu neto, como antes ele falou, que era mais que um filho. Pois era 
avó do menino, mas o criou e ficou lá até as últimas horas do menino. Usou a tribuna: 
VEREADOR MARCOS- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em 
especial, o Ex-Vereador Belmiro. Deixou seus pêsames à família Garcia, referindo que 
também esteve presente, foi bem complicado, nessas horas é preciso ajudar, pois todos 
passarão por isso, realmente é bem delicado. Parabenizou o Patrão Vico pelo rodeio, 
expondo que não estava bem como se esperava, todavia, infelizmente, é o que se tem. 
Declarou que o evento foi assim talvez por falta de apoio de algumas partes da comunidade 
ou talvez por alguns problemas que tenham acontecido. No entanto, queria dizer a todos que 
se deve pleitear uma melhoria nesse sentido para se manter a tradição, visto que esta é algo 
muito importante. Enfatizou que a tradição sendo usada e continuada pode tirar muitos 
jovens, muitas crianças das drogas. Considera que poderiam, para uma próxima vez, 
perguntar se os vereadores poderiam auxiliar de alguma outra forma para conseguir 
melhorar esse belo evento que se tem no Município. Convidou para três eventos que 
ocorreriam no Município que são muito importantes, chega final de ano, há formaturas: dia 
vinte e sete de novembro, formatura da pré-escola da D. Pedro II, referindo que é um evento 
muito importante para aquelas crianças, é a primeira formatura delas. Julga que é muito 
importante a presença dos vereadores para valorizar esses alunos que estão começando a 
vida escolar; dia dois de dezembro, formatura da Escola Egídio Vieira da Silva, que é uma 
formatura do mesmo sentido, muito importante e convidada a todos para se fazerem 
presentes, bem como dia seis de dezembro para a cerimônia de formatura da APAE, outro 
ponto muito importante que ele tem certeza que faria o possível para estar presente e 
gostaria que todos estivessem. Expressou que ainda haveria tempo para fazer o convite, 
mas já poderiam convidar para o dia vinte de dezembro, para a Festa de Natal do Muncípio, 
é importante, chama a atenção e a comunidade está esperando por isso. Expôs que não 
deixassem para a última semana, começassem desde já a fazer o convite. Usou o espaço: 
PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou sobre a perda 
do menino Tiago, um rapaz com dezoito anos. Esse dois ofícios de pesar que serão 
encaminhados, como os vereadores já pediram, se todos os vereadores quisessem 
participar, acredita que seria melhor, porque não precisa ela pedir um ofício, o Vereador 
Elomar outro, o Vereador Ilo outro, fazer tanto ofício para os avós como para os pais. 
Colocou que o sentimento é das duas famílias, mas o menino parava mais com os avós, 
então essas pessoas mais velhas estavam com muito sentimento. Reportou-se ao 
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comentário do Vereador Ilo, dizendo-lhe que julgava que ele não estava relatando alguma 
coisa bem certa, ou ele não estava no posto de saúde no dia em que chamaram a avó. 
Relatou que ela estava, esteve primeiro na missa que foi rezada pedindo pela saúde, que 
olhasse pelo menino, sexta-feira à noite. Referiu que saíram  da missa e foram para o Posto 
de Saúde e saíram com o casal de avós em desespero para irem a Porto Alegre, pois 
haviam sido chamados porque o menino havia piorado a situação. Colocou que talvez o 
Vereador Ilo tivesse sido mal informado. Comentou que, nessa ocasião, estava saindo um 
carro com uma gestante, quando estavam presentes o Doutor Frederico e a Enfermeira 
Neusa, que até poderiam ter mandado junto, mas na dúvida de quem iria, um doente ou uma 
gestante não poderiam esperar. Então ela, Presidenta Laureni, disse eu iria ver com a 
saúde, e estava todos da família, que vieram da missa. Expôs que tentou depressa ligar 
para seu filho Eduardo, mesmo que fosse fora de horário de serviço, mas não conseguiu, 
porque ele estava com um paciente na Serra. E na saúde a Secretária Madalena chamou o 
motorista Felipe, mas não estava conseguindo, estava vendo outro. Expôs que também 
estava tentando ligar para o Prefeito Rui, e então um rapaz que chamam de Magica, se 
ofereceu. Afirmou ao Vereador que não foi falado em humilhação porque estava junto. 
Colocou que quem lhe passou pode ser que tivesse lhe passado uma informação errada. E 
no caso do rapaz, estava tentando conseguir um carro da Assistência Social, mas o que 
estava faltando no momento era motorista. Afirmou que não deixaria de levar essas 
pessoas, pois são pessoas que considera da sua família, o Senhor Nelson e Irene, porque 
tem muito contato. Contudo, Magica disse que estava ali e iria levar a tia e ela, Presidenta 
Laureni, até se propôs ir junto, visto que a avó estava muito nervosa. Então a sobrinha dela 
colocou que iria acompanhar sua tia, porque era de casa e queria ir, e ela Presidenta 
Laureni concordou, senão ela iria ela. Contudo, não houve nenhuma negligência de levá-los, 
porque estava presente. Colocou que nessa ocasião a mãe do Vereador Marcos estava no 
local, todos da família estavam ali. Por esse motivo acredita que um ou outro levaria não 
importando se fosse carro do Executivo ou não. Mas não houve essas palavras, isso não 
aconteceu ali. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ILO-  Colocou que 
então a Presidenta confirmava que estava pedindo transporte. Retomou a palavra: 
PRESIDENTA LAURENI- Afirmou que eles estavam ali, mas na hora asssim... Retomou a 
palavra: VEREADOR ILO- Declarou que nem sabia que era com a Presidenta. Soube que 
eles estavam tentando. Retomou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Afirmou que dizia 
porque diz que o que faz. E estavam na missa, toda a família deles, uma multidão. Referiu 
que o Márcio, o Senhor Henrique queriam levar, todos queriam levar. Mas o Vereador sabe 
que na hora não era uma pessoa que estava acidentada, mas sim um caso de extrema 
urgência, ela estava em desespero, claro, normal, só que ninguém se negou a ir. Relatou 
que enquanto arrumavam esse motorista, o rapaz quis levar, só que não houve essa fala de 
chega de humilhação, essa coisa toda, isso são pessoas de fora que estão colocando. 
Retomou a palavra: VEREADOR ILO- Afirmou que não era verdade, pois quem lhe falou foi 
uma pessoa da família, ninguém negou, mas ninguém levou. Retomou a palavra: 
PRESIDENTA LAURENI- Explicou ao Vereador que foi porque não houve tempo. Retomou 
a palavra: VEREADOR ILO- Expressou que tudo bem, mas sabiam que o rapaz estava nas 
últimas. Retomou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Comentou que estava lhe passando 
porque estava no Posto de Saúde naquela hora. Retomou a palavra: VEREADOR ILO- 
Expôs que só estava passando o que a família lhe falou. Retomou a palavra: 
PRESIDENTA LAURENI- É, mas a família às vezes... Retomou a palavra: VEREADOR 
ILO- Declarou que se estavam errados não sabia. Retomou a palavra: PRESIDENTA 
LAURENI- Expôs que não sabia qual família, pois o avós não iriam dizer isso. Sabe que 
outras pessoas poderiam dizer por causa de questões partidárias talvez, mas não foi 
omissão do Executivo, isso lhe afirmava, pois o que é verdade diz. Pois estava procurando 
no momenro, na correria, no sentimento, estavam procurando por motoristas, pois tem o 
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carro da Assistência Social também. Isso não aconteceu, era sincera em lhe dizer e ele 
poderia se informar. Isso não houve. Mas Magica se dispôs, queria levar e já carregou a tia 
para dentro do carro, ela, Presidenta Laureni, até se colocou para ir junto. Relatou que 
esteve no hospital na sexta-feira pela manhã, quando foi com a mãe do menino, falou com a 
avó, sabia do estado desse menino. Mas, às vezes, as coisas são distorcidas e isso não 
aconteceu, porque estava junto. Retomou a palavra: VEREADOR ILO- Destacou que não 
foram distorcidas, Magica só levou porque não tinha transporte. Retomou a palavra: 
PRESIDENTA LAURENI- Justificou que não tinha naquela hora. Retomou a palavra: 
VEREADOR ILO- Colocou que tudo bem. Retomou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- 
Disse-lhe que ele sabia que tinha horas em que os motorista estão trabalhando. Retomou a 
palavra: VEREADOR ILO- Colocou que não foi distorcida, se fosse distorcida.... Retomou a 
palavra: PRESIDENTA LAURENI- Expôs que não era isso, distorcida na colocação quanto 
ao que falou de deixa de humilhação, isso não existiu, as pessoas falam, às vezes, mais 
para tumultuar as coisas, e isso não existiu. Retomou a palavra: VEREADOR ILO- Frisou 
que a pessoa que lhe falou foi Magica. Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Salientou 
que não foi assim, e até perguntaria para ele, porque até outras pessoas se dispuseram a ir, 
mas no momento, já que um quis levar, já foram. Declarou que tinha isso para lhe dizer, 
porque estava no local. Mas respeita muito o que o povo comenta, porém ela como 
vereadora tinha o dever de falar isso. Contudo, expôs que não o condenava por isso. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 126/13 DO 
VEREADOR NERCIO- que seja providenciado acesso a cadeirantes na Prefeitura Municipal. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 127/13 DO VEREADOR OSMAR- que seja providenciada a 
construção de um bueiro próximo à residência da Sra. Berenice Silveira dos Passos, junto a 
um lajeado existente neste trajeto, com aterro, incluindo restauração de todo o trecho, em 
especial, da Água Fria até a residência da senhora mencionada. Justificativa: Faço a referida 
solicitação para que esta família possa retirar sua produção agrícola, sobretudo, de fumo. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 128/13 DO VEREADOR OSMAR- que seja providenciada a 
restauração da estrada que parte da residência do Sr. Adão Valter, até as proximidades da 
residência da Sra. Nena, indo até a propriedade do Sr. Delmar Pinto, passando pela casa do 
Sr. Juquinha, com alargamento e encascalhamento do trecho citado. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 129/13 DO VEREADOR ILO- que seja providenciado patrolamento da 
estrada onde se localiza a residência do Sr. Valdemar Marques, indo até a Estrada Geral do 
Cerro dos Abreus, fazendo o reparo das vias de dão acesso às residências deste trecho, 
com limpeza de um bueiro localizado próximo à casa do Sr. Flavinho. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 130/13 DO VEREADOR NERCIO- que seja providenciado patrolamento, 
entrando na Linha Nova, nas proximidades da residência do Sr. Tonho, Sr. Renato, indo até 
o mato da Aracruz, retornando, passando pela residência do Sr. Moacir, indo até a divisa do 
Município de Cerro Grande do Sul com Barão do Triunfo, saindo na residência do Sr. 
Henrique. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 048/13 DA BANCADA DO PMDB- que informe à 
Casa Legislativa: Quais providências foram tomadas para que seja evidenciada a 
transparência diante da população e do Executivo Municipal relativo ao evento do sumiço da 
patrola do nosso Município, ocorrida nos últimos dias, conforme é de conhecimento público. 
Justificativa: O caso está sendo um fato que está gerando grande repercusão no nosso 
Município, bem como em municípios da região que não entendem como tal fato possa ter 
ocorrido. Este acontecimento tem causado grande indignação na população baronense, bem 
como na Bancada do PMDB, que pede medidas urgentes em relação à transparência deste 
fato ocorrido, visto que a população, que é proprietária deste bem patrimonial, merece 
explicações. FOI SUSPENSA A SESSÃO PELA PRESIDENTA LAURENI A FIM DE 
OBTER ESCLARECIMENTOS COM O ASSESSOR JURÍDICO ACERCA DO PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO 048/13. APÓS ESCLARECIMENTOS, A PRESIDENTA RETOMOU A 



 

 ATA 041/13                                                                                                                          9 
 

 

SESSÃO. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 049/13 DA BANCADA DO PMDB- que informe e 
envie à Casa Legislativa: Relatório descritivo de todos os pedidos de transporte de ônibus de 
entidades junto ao setor de protocolo; autorização do representante legal para a concessão 
do pedido; qual ônibus foi autorizado a realizar o transporte; qual o custo de contrapartida 
exigido pelo Executivo para proceder o transporte; qual motorista realizou o transporte; 
número da lei que autoriza a concessão dos referidos transportes, protocolo de solicitação 
dos transportes em questão e quais os critérios exigidos para a cedência destes ônibus. 
REQUERIMENTO Nº 004/13 DO VEREADOR ELOMAR- que informe o que segue: 
Relatório completo das diárias realizadas de 02 de janeiro de 2013 até a presente data, de 
todas as bancadas com assento no Legislativo;  Relação de viagens e transportes pagos 
aos vereadores para fora do Município e quais vereadores e veículos realizaram tais 
viagens. Justificativa: Diante do momento vivenciado pelo Município, que tem adotado 
medidas de contenção de despesas, como o horário reduzido do funcionalismo da Prefeitura 
Municipal, considero que deve tornar-se público todos os eventos de gastos com recursos 
públicos, sejam eles por meios virtuais ou documentais. Enfatizo que o Legislativo Municipal 
faz transparecer os seus gastos, a fim de colaborar e informar os munícipes, havendo 
transparência e fiscalização dos atos concernentes à Administração Pública. Foi PEDIDO 
VISTAS pelo VEREADOR ELOMAR à EMENDA MODIFICATIVA Nº 01 de autoria do 
VEREADOR TIAGO, AO REQUERIMENTO DE LEI Nº 003/2013- nos termos do Artigo 143, 
do Regimento Interno, propõe a seguinte emenda modificativa ao REQUERIMENTO Nº 
003/2013: art. 1º. Fica alterado o primeiro item do Requerimento nº 003/2013, passando a 
vigorar com a seguinte redação: “Cópia das contas do telefone nº (51) 9712-5019 de 
propriedade da Câmara Municipal, de uso exclusivo da Presidência da Casa, a contar do 
ano de 2006, em que entrou em vigor a Resolução nº 01/2006, autorizando o pagamento da 
referida linha telefônica pela Câmara Municipal”  EM FUNÇAÕ DO PEDIDO DE VISTAS, 
FOI  RETIRADO DE VOTAÇÃO: REQUERIMENTO 003/13 DA BANCADA DO PMDB- que 
informe o que segue: Cópia das contas de telefone (51) 97125019 de propriedade da 
Câmara Municipal, de uso exclusivo da presidência da Casa, a partir de 02 de janeiro até a 
presente data; relatório descriminado das ligações realizadas e ligações recebidas a cobrar, 
caso haja; que informe com relatório descritivo o motivo das ligações descritas nos itens 
mencionados. Foi ainda discutida a votação da justificatica de falta à sessão ordinária do 
Vereador Osmar. FOI SUSPENSA A SESSÃO PELA PRESIDENTA LAURENI A FIM DE 
OBTER ESCLARECIMENTOS COM O ASSESSOR JURÍDICO ACERCA DA 
LEGALIDADE DA JUSTIFICATIVA DO VEREADOR OSMAR. APÓS 
ESCLARECIMENTOS, RETOMOU A  SESSÃO. Foi votada e aprovada por unanimidade: 
JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA DO VEREADOR OSMAR SILVEIRA DE SOUZA DE 
FALTA À SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA ONZE DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E TREZE, 
POR MOTIVO DE IDA À AUDIÊNCIA NA COMARCA DE SÃO JERÔNIMO PARA 
PRESTAR DEPOIMENTO EM PROCESSO DE COBRANÇA. Após, passou-se ao espaço 
dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Tornou a saudar as pessoas presentes,  em especial, 
o Ex-Vereador Belmiro, também a Josefa. Deixou seus agradecimentos aos colaboradores 
do rodeio do Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Laçadores e Trovadores, na pessoa do 
Patrão Vico pela belíssima organização do rodeio, referindo que não pôde se fazer presente, 
contudo, só ouviu elogios a respeito da organização, deixando os parabéns ao Patrão. 
Expôs que tiveram reunião com a a Emater à tarde, que está pleiteano a defesa da 
Assistência Técnica da Extensdão Rural e Social Gaúcha, referindo que estarão em 
audiência pública dia dois de dezembro do próximo mês, no Parque Farroupilha, com a 
presença do Governador, Prefeito, deputados e demais representantes da entidades rurais 
do Estado. Pleitenado por essa nobre causa que parece que o Governo quer cobrar uma 
dívida passada da Emater, onde essa devida cobrança resultará no fechamento da entidade 
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e isso é muito grave para os agricultores e os cidadãos da pequenas cidades do interior que 
vivem da agricultura. Lembrou que no dia quatro de dezembro, às quatorze horas, teriam 
uma audiência pública na Casa tratando da mesma pauta, também queria pedir a presença 
de todos, de toda a população que puder se fazer presente, que viessem. Deixou seus 
parabéns aos Vereadores Rodrigo,  Marcos e Elomar pela contemplação da medalha 
Tiradentes, do seminário, sendo que foi feita uma pesquisa com os moradores do Município, 
onde chegaram a esses nomes como os vereadores mais atuantes. Deixou seus parabéns, 
dizendo que o seminário foi muito importante, com palestras sobre a Copa do Mundo, 
processos legislativos, Sus, papel do Legislativo no controle de contas do Executivo, papel 
do vereador; foram várias pautas de muito fundamento, de muita importância, com palestras 
de professores universitários, de deputados federais, estaduais, onde tratou a questão dos 
processos, a parte jurídica lhe chamou a atenção e foi muito bem colocada no referido 
seminário. Comentou que o Portal da Transparência é muito importante, relatando que na 
semana anterior tiveram um pedido à Casa por meio do portal, e ele se sentiu na obrigação 
de fazer um pedido de providência a respeito dos moradores, mandou a resposta e teve um 
apreço dessa pessoa. Declarou que as pessoas vêm com críticas, mas que, por vezes, são 
construtivas e se solidarizando ao trabalho dos vereadores da Casa, que é muito digno, e 
tem certeza que todos fazem o seu papel, sendo de uma forma ou de outra; todos cumprem 
com o juramento, com as conjunturas que foram dadas a eles no começo da Legislatura. 
Destacou que sempre é bom ter um reconhecimento, sendo de uma parte da população, ou 
sendo de outra, sendo por meio de qualquer forma de reconhecimento é válido para a Casa 
e gratifica o trabalho dos vereadores. Explanou que estavam na Assembleia Legislativa 
acerca de quarenta e cinco dias, e estavam tratando de determinado assunto, porém 
encontrando com um deputado que é de seu partido Deputado Estadual Jorge Pozzobon, 
fez um apelo verbal a ele, perguntando-lhe se ele não faria nenhuma emenda, não colocaria 
nada para Barão do Triunfo e ele disse que ficasse tranquilo que alguma coisa ele iria fazer 
pelo Município. Relatou que no presente dia na Casa, recebeu um ofício do gabinete, que 
ele cadastrou, não diria que o Município iria receber, mas cadastrou R$ 500.000,00 
(quinhentos mil reais) em emenda para o Município para o orçamento de dois mil e quatorze. 
Deixou seu parabéns ao Deputado que olhou para o Munipio com bons olhos, e estava 
indicando R$ 300.000,00 (trezentos mil reis) para a saúde e 200.000,00 (duzentos mil reais) 
para a Agricultura. Por fim, agradeceu a presença de todos. VEREADOR ILO, Líder do 
PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que queria usar o espaço para 
dar os parabéns ao Patrão Vico pelo grande rodeio que teve na Varzinha, bem próximo a 
sua região. Pediu desculpas ao patrão e aos demais por ter participado tão pouco do rodeio, 
sábado e domingo, devido ao motivo quer todos sabem, por isso pedia desculpas à 
comunidade, pois como é um lugar bem vizinho trabalha muito junto com os proprietários do 
campo de rodeio, sempre faz parte. Porém, dessa vez ficou devendo, devido ao motivo da 
morte do menino Tiago não pôde se fazer presente no rodeio. Ficaria para uma próxima. 
Deixou seus parabéns aos Vereadores pelas medalhas que receberam, com certeza foram 
bem reconhecidos, pelas pessoas que lhes avaliaram, parabenixou os vereadores que 
receberam as medalhas. Cedeu um minutou ao VEREADOR ELOMAR, PMDB- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Parabenizou o Vereador Marcos e o Vereador Rodrigo pela 
conquista da medalha. Deixou um pedido à Presidenta que comunicasse ao Executivo 
Municipal que estão com seis proposições vencidas e sem resposta, tem dois pedidos de 
informação 38/13 e 39/13, dois pedidos de providência 112/13 e 118/13 e duas indicações 
073/13 e 074/13, porque sabe que no Regimento Interno  art.176 § 1° e 2§, está bem claro 
sobre os prazos. Expôs que, de sua parte, têm algumas que  até estão em conjunto com 
vereadores da bancada e esperará mais uma semana. Ressaltou que pedia a Presidenta 
que fizesse um comunicado sobre esta situação que está ocorrendo. Usou o espaço: 
PRESIDENTA LAURENI- Comunicou que seria mandado o referido ofício. VEREADOR 
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OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Explanou sobre os 
questionamentos referentes à Emater, um órgão tão importante no Município, que é de 
conhecimento de quem ouve rádio, e lê jornal. Relatou que hoje o Governo Federal está 
procurando extinguir essas entidades filantrópicas e sabe-se que o Município tem a Emater, 
APAE, e outros. Pediu que as pessoas refletissem como o Município ficaria sem essas 
entidades. Referiu que isso mostra claramente que o Governo vive de arrecadações, tudo 
que a cada dia é elaborado, inventado, até lhe faltava a expressão, é para aumentar os 
tributos. Expôs que é a camada mais pobre dos municípios que são contempladas por essas 
duas entidades, que para ele, no Município, são as mais importantes. Todavia, os políticos 
são eleitos pelo povo, e está entre eles, não é obrigado a passar essa imagem 
constantemente; muitas vezes isso se faz um rodízio de pensamentos sobre cada um, 
porém o que importa é a sua consciência sempre tentando fazer o melhor. Todavia, sabendo 
que o Governo Federal não está considerando a camada mais carente existente no Brasil, 
dizendo que falava em nome do Município e em nome do Brasil. Colocou que a mola mestre 
do Município, do Estado e do País é a agricultura, questionou sobre porque então retirar e 
extinguir a Emater. Explanou que se as pessoas com necessidades especias dos municípios 
do Estado e do País dependem a maioria das APAEs, questionou sobre porque extinguir. 
Afirmou que não está havendo respeito por essas duas classes. Pediu desculpas por sua 
colocação, mas o Governo não deveria pensar em trazer todos para aquela camada carente, 
para viver de Bolsa Família e quando quer extinguir a Emater, não quererá o progresso, o 
crescimento na agricultura. Por consequência, futuramente,  virá a fome e Bolsa Família não 
mata a fome de ninguém. Usou o espaço: PRESIDENTA LAURENI- Colocou que 
concederia um espaço ao Vereador Nercio, haja vista ele estar inscrito no período das 
comunicações e, por um equívoco, não foi convidado a fazer uso da palavra. Foi convidado 
a fazer uso da palavra: VEREADOR NERCIO, PTB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os 
demais presentes, em especial, ao Ex-Vereador Belmiro. Agradeceu a Omero pela 
assembleia realizada por ele na Casa, no dia dezenove do mês corrente, prestando serviços 
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais. Agradeceu também, relativo a essa ocasião, a 
presença do Senhor Paulo, que é Diretor da Federação dos Trabalhadores na Agricultura do 
Estado do Rio Grande do Sul (Fetag), que trouxe esclarecimentos e lhes passou os 
programas que já estão em vigor no Sindicato através da Habitação Rural. Relatou que 
aqueles moradores que se enquadram no ADAP até R$ 30.000,00 (trinta mil reais) têm 
direito de construir sua casa no valor de até R$ 28.000,00 (vinte e oito mil reais), dizendo 
que esse não é oficial ainda, eles acreditam que aumentará esse valor e para reforma são 
R$ 17.000,00 (dezessete mil reais). Então todos os moradores que se enquadram nesse 
valor está disponível o programa Habitação Rural, que vem a ser semelhante ao Programa 
Minha Casa Minha Vida, só que é rural. Contudo, nesse caso os beneficiários teriam que 
controbuir com um percentual de quatro por cento, e as inscrições são ilimitadas, enquanto 
houver pessoas carentes precisando. Agradeceu a presença de Henrique e Elias que vieram 
lhes pedir apoio, devido ao fato de estarem querendo extinguir a Emater do Município, 
expondo-lhes que, com certeza, a Câmara irá dar apoio para que isso não aconteça, 
convidando a todos para audiência pública, dia quatro de dezembro. Agradeceu a presença 
de Urbano, Assessor do Deputado Marcelo Morais, que fez uma visita dia dezenove de 
novembro, trazendo informações sobre a nova legislação que está em vigor, a nova lei que 
universitário que tem renda per capta até um salário e meio, que terá o direito do passe livre 
para estudar. Referiu que teriam que cadastrar o Município para aqueles que se 
enquadrassem ter direito ao passe livre. Declarou que isso é muito importante para o 
Município. Parabenizou sua mãe pela passagem do aniversário no presente dia, desejando-
lhe muitos anos de vida, desejando que todos os seus sonhos se realizassem. Deixou seus 
pesares à família de Nelson Garcia pela perda do menino Tiago, referindo que também 
queria fazer parte do ofício de pesares. Também à família do Senhor Joanico pela perda da 
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sua esposa, Senhora Alzira, se fosse mandado ofício também queria fazer parte do ofício de 
pesar. Deixou os parabéns aos Vereadores Elomar, Rodrigo e Marcos pela conquista da 
medalha, dizendo-lhes que seguissem neste caminho que é um trabalho reconhecido. Em 
tom de brincadeira, expôs que julga que essa pesquisa estava errada, que o Vereador 
Marcos não poderia estar ali, pois não sentiu ele tão atuante. Pediu aos pesquisadores que 
na próxima pesquisa não trouxessem tanto problema aos telefones, pois só na sua família 
tem em torno de cinquenta telefones e toda hora recebiam ligação fazendo pesquisa. Usou 
a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Explanou que 
no dia dezenove de novembro, quando houve a prestação de contas do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais na Casa, não pôde se fazer presente, mas agradecia ao Vereador 
Nercio que se fez presente, não sabia se havia algum outro, pois estava em curso da 
Instituição Tiradentes. Todavia, tem certeza que o Presidente Omero fez sua prestação de 
contas e o Sindicato está atuando muito bem dentro do Município. Agradeceu a visita do 
Assessor do Deputado Marcelo Morais, Urbano, dia vinte de novembro, até lhe ligou, porém 
ela não estava no Município, e passou ao Vereador Nercio. Destacou que o Assessor queria 
ver com o Prefeito para aderir a esse convênio, assinar, pois será até o final do mês, para 
quem tem renda de até um salário e meio, para que tenha direito ao passe livre de 
estudantes. Considera isso muito importante para o Município, porque teve interesse em vir 
ao Município para não perder o prazo. Deixou dito que a visita às ervateiras seria 
comunicada a todos, o dia e a hora que esse evento será organizado e deseja que dê tudo 
certo. Parabenizou os vereadores que receberam medalha pela boa atuação no trabalho 
como vereador. Considera que o Município merece, sendo os Vereadores Rodrigo, Marcos e 
Elomar, referindo que não era sabedora dessa pesquisa, não foi entrevistada. Apesar disso, 
fica contente, pois ela é daquelas pessoas que bem não faz, mas mal não deseja. Faz votos 
que tenham sucesso, isso é muito bom, ter esse nome de vereador atuante no Município, 
julga que todos são. Todavia, tiveram o direito de serem sorteados os nomes na pesquisa, 
foi isso que o Presidente do Instituto falou, foi um sorteio de nomes e foram sorteados e bem 
votados. Considera que isso é de muita valia para o Município, por isso parabenizava-os. 
Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima ordinária, dia 02 de dezembro, às 18 horas, na mesma hora e 
local.  
 
 

     Sala de Sessões, 25 de novembro de 2013. 
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